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Поздравление губернатора Иркутской
области
Накануне значительнейшего события - встречи Нового 2001 года, на пороге третьего тысячелетия, как модно
сейчас говорить - миллениума, мы можем подвести итоги уходящего года и заглянуть в новое тысячелетие. Не
всем поколениям дано пересечь грань тысячелетий, нам же судьбой предоставлена такая счастливая
возможность, и мы отпразднуем это торжественное событие в новогоднюю ночь. Тем более что к этой дате мы
подошли с хорошими достижениями, мы неплохо потрудились и нам есть что вспомнить.

В канун самого светлого праздника нашей страны будет уместным вспомнить, что наше современное
общество держится на плечах наших ветеранов, которые построили мощную промышленность, отстояли нашу
Родину в грозные годы войны, вырастили своих детей и внуков - всех нас. И мы обеспечили эффективное
исполнение Федерального закона "О ветеранах". 2000 год прошел под знаком празднования 55-летия Победы
в Великой Отечественной войне. Мне кажется, нам удалось максимально решить многие проблемы ветеранов,
выразить свою благодарность не только на словах, но и на деле...

Ветеранов становится все меньше и меньше. Мы поддержали ветеранов достаточно серьезно: 420 участников
войны, ветеранов получили автомобили за счет областного бюджета. Сейчас формируется новая очередь
ветеранов, и мы также сможем их обеспечить. Многим мы помогли в ремонте бытовой техники, в других
житейских вопросах. Решена проблема по их обеспечению медикаментами, все вопросы по обеспечению
ветеранов войны и труда находятся под нашим контролем.

Мы достойно продолжаем дело по сохранению и развитию нашей страны, нашей области. Ответственно
можем заверить как ветеранов, так и более молодые поколения жителей Иркутской области, что мы
восстановили порушенные и парализованные в критические годы предприятия. Если вспомнить, крупные
промышленные гиганты, за исключением немногих, не работали, а занимались накоплением долгов, которые
росли как снежный ком. Росли долги предприятий перед бюджетами, росли долги по заработной плате в
бюджетной сфере, в жилищно-коммунальном хозяйстве, в правоохранительных органах. Сейчас же все
крупные предприятия работают, успешно ликвидируются их долги по налогам. Ежеквартально предприятия
отчитываются перед властями о состоянии выплаты заработной платы, и такой контроль дает результаты.
Практически во всех отраслях промышленности наблюдается рост производства, суммарный рост
производства по итогам года составил 7%.

Стабилизировалась ситуация в Братске, Усть-Илимске, Саянске, в какой-то степени в Ангарске, в других
городах области. Промышленный подъем благотворно сказался на положении работников бюджетной сферы.
Отчисление налогов предприятиями в бюджеты всех уровней помогло ликвидировать задолженность по
зарплате в бюджетной сфере. Учителя, врачи, работники культуры получают заработанные ими деньги
своевременно и в полном объеме, мы не можем сейчас даже представить, чтобы у нас в области возникли
забастовки учителей и врачей, как это было в недавнем прошлом.

Удалось нам помочь и еще растущим поколениям - детям. К 1997 году были накоплены колоссальные долги
по детским пособиям. Ликвидировать их было непросто, но нам удалось решить и эту, казалось бы,
неразрешимую проблему. Сейчас у областного бюджета нет долгов по детским пособиям.

Последовательно год от года мы поднимаем наше сельское хозяйство, которое в наших климатических
условиях никогда не было прибыльным. Тем не менее мы осознаем, что жители деревни, которых в области
более 600 тысяч человек, остро нуждаются в нашей поддержке. Администрация области разработала и
реализует ряд программ по инвестированию в агропромышленный комплекс. Программы, которые успешно
работают и обеспечивают продовольственную безопасность области. Мы сумели добиться того, что наши
перерабатывающие предприятия сами пожелали вкладывать деньги в развитие сельского хозяйства. Такое
сотрудничество оказалось выгодным как сельчанам, так и производителям, пользующимся их продукцией.

Этот год был трудным для сельчан. Несмотря на неблагоприятные погодные условия, страшную засуху,
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нашествие саранчи и лугового мотылька, из-за чего мы понесли урон почти в полмиллиарда рублей, нам
удалось собрать более 300 тысяч тонн зерна, перекрыть плановое задание и показатели прошлого года по
картофелю и овощам, полностью обеспечив себя на зиму. Более 50% сельхозпроизводителей Иркутской
области сработали рентабельно.

Областные власти также выработали программу помощи фермерам и коллективным хозяйствам. За счет
областного бюджета для них приобретены автомобили, трактора, комбайны и мотоблоки. Считаю это важным
делом, думаю, что теперь все жители области вправе ждать полнокровной отдачи в новом году.

Мы заложили в бюджет значительные средства на социальное обустройство села. На селе до сих пор
ощущается острый дефицит собственных средств, тем не менее за счет областных средств продолжается
строительство школ и больниц. Мы продолжаем долгосрочную программу компьютеризации сельских школ.
Первые 1100 компьютеров сельские школы уже получили, были смонтированы 100 компьютерных классов. У
молодежи появилась реальная возможность получить современные информационные знания, чтобы быть
конкурентоспособными при поступлении в вузы. И мы на этом не собираемся останавливаться, а планируем
заниматься этой программой и дальше. Думаю, что все понимают: лучше будут жить сельчане - лучше будут
жить и горожане.

Можно заключить, что в уходящем году в развитии Иркутской области появилась так необходимая всем нам
стабильность. Область уверенно заявляет о себе как регион надежный, благополучный, который избавился от
многих "болячек". Были реализованы многие замечательные областные программы. Мы хорошо финишируем
по росту объемов промышленного производства. Это важные достижения нашего общего созидательного
труда на протяжении нескольких лет. И в 2001 год мы должны стартовать с этих благоприятных для нас
условий, добиваясь лучших результатов.

XXI век будет непростым для человечества. С одной стороны, идет глобализация жизни. Сейчас нет ничего
независимого в этом мире. Все народы и страны по существу зависимы друг от друга напрямую, несмотря на
огромную географическую отдаленность. Общество будет встречаться с глобальными проблемами защиты
окружающей среды, потому что интенсивная эксплуатация природных ресурсов, воды, земли, воздуха,
атмосферы стала опасной для самого человека, животного мира, растительного. Вероятно, будут открыты
абсолютно новые знания, которые, я убежден, продвинут человечество вперед. К ним можно отнести освоение
космоса как среды постоянного проживания человека. Также таинства морей и океанов будут предметами
исследования людей. А идеи фантастов ХХ века найдут свое воплощение в XXI веке.

Конечно, переходя к новым технологиям, мы должны сохранять самое главное - простоту человеческих
отношений. Вся техника и новые технологии, на мой взгляд, будут только отдалять человека друг от друга.
Уже сейчас появились электронные магазины, электронные деньги. Поэтому не исключено, что именно
человеческое общение тоже станет предметом исследования в обществе и будет цель его сохранения.

Мне кажется, мы должны грустить, что нам не удалось в ХХ веке сделать Россию мощным государством. К
сожалению, Россия к концу столетия, в 90-е годы, сдала свои позиции, в связи с чем люди потеряли
уверенность в себе, в завтрашнем дне. Сама Россия стала дряхлой, унылой, бесперспективной страной. И то,
что она с приходом нового Президента России обрела второе дыхание, встала на ноги, появляются
инициативы, - это тоже очень важно.

В развитии России всегда играли и играют большую роль сибиряки. Сибиряки действительно всегда
отличались особым укладом своих воззрений, организации жизни и даже философии бытия. У нас достаточно
суровые условия проживания, большая отдаленность от столичной территории, но народ был вынужден
формировать философию мирного сожительства с разными национальностями, вероисповеданиями. И это
важная составляющая сибирского менталитета.

Если говорить о людях, которые внесли свой вклад в Сибирь в этом столетии, то он очень многополярен как в
идеологии, так и в мировоззрении. Наверное, в свое время люди отдавали дань уважения революционерам,
которые управляли краем. Сейчас наши улицы носят их имена. Если взять середину столетия, то это
участники Великой Отечественной войны, труженики тыла, которые в 1941-1945 годах отстояли независимость
нашей страны, жертвуя собственной жизнью во благо нашей родины, общих интересов. А придя с фронта,
они, не доедая, не досыпая, восстанавливали разрушенное. Сейчас в Сибири сосредоточены многие
природные богатства, в будущем столетии и тысячелетии именно Сибирь станет основой восстановления
величия России.

Надо отдать должное ученым Иркутского научного центра, которые очень много сделали для развития нашего



края. Здесь были реализованы достаточно дерзновенные замыслы: строительство крупных народно-
хозяйственных комплексов, городов. Они сформировали свои идеи в трудах, которые трансформировали
инженеры, рабочие в крупные, глобальные проекты ХХ века.

Я хочу, чтобы все без исключения люди, живущие на территории Иркутской области, соревновались в лучшем.
Это мой главный проект начала XXI века: лучше учиться, лучше строить, служить, делать, производить. То
есть соревноваться в добром, светлом, хорошем. Если вспомнить уходящие годы, то там, к сожалению, были
"соревнования" в обратную сторону: кто больше не выплатит зарплаты, у кого больше заводов стоит, сколько
прошло забастовок. А сейчас люди начали понимать, что на пессимистическом настроении далеко не уедешь.
Вы посмотрите, "Сибскана" начала строить корты, раньше этого не было. ВСЖД построила прекрасный,
современный лицей и дала городу и другим хозяйствующим структурам задел, чтобы побольше предприятий
уделяло внимание социальной сфере. Сегодня в Иркутской области есть ученики - лауреаты не только
всероссийских, но и международных конкурсов по разным общественным дисциплинам. Это тоже здоровые,
хорошие амбиции. Мы должны становиться лучше, сильнее, первыми в России. Хотя по многим параметрам
мы уже таковыми стали. Нужно сейчас постараться этот настрой сохранить.

Я считаю, что мы недооцениваем момент, в котором живем. Именно нам выпала честь открыть страницу
абсолютно новой эпохи. Мы можем представить, какой период развития прошло общество за эти тысячи лет и
что будет к концу третьего тысячелетия. Это, по существу, грань. Через тысячу лет люди будут открывать
страницу четвертого тысячелетия. Вот кому мы передаем эстафетную палочку. Это эпохальное событие,
поэтому мне кажется, что очень важно понимать особенности прогресса человеческого развития. Его будут
осуществлять те страны, в которых знания и социальный капитал будут самого высокого уровня.

Я бы хотел, чтобы люди встретили этот год в полном здравии, чтобы все беды и невзгоды прошли мимо них и
они смогли бы встретить 2001 год с надеждами на то, что в новом году жизнь большинства людей будет
достойной и обеспеченной. У нас есть национальная программа по возрождению России, есть единство в
стране, которое позволит развить национальную идею, а самое главное - у нас есть люди, объединенные
вокруг нее.

Хочется пожелать в новом году всем благополучия, счастья, хорошего производительного труда,
человеческого участия в общественных делах, заинтересованности, а вместе мы можем свернуть горы и
решить самые, казалось бы, неосуществимые задачи. Конечно, это самое радостное время и радостный
период. Всего доброго вам и светлого.

С Новым годом, дорогие земляки!

С новым счастьем!
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